

LES DRÔLES DE COMPÈRES

“
Lundi 9
Décembre
2024
”

ATELIER THÉÂTRE

GroupeSOS

Santé

CRF VILLIERS

Centre de Rééducation Fonctionnelle



Notre compagnie de théâtre "Les Drôles de Compères" a animé, le lundi 9 décembre 2024 après-midi, des ateliers de théâtre destinés aux enfants du **Centre de Rééducation Fonctionnelle du Groupe SOS**, dans le service pédiatrie de Villiers-sur-Marne.

Cette initiative, organisée par **Mme MENARD**, responsable du service éducatif et scolaire, visait à initier les enfants à l'art du théâtre tout en leur offrant une activité ludique favorisant les échanges, le renforcement des liens entre eux, et l'acceptation des différences.

Pour cet atelier, deux comédiens en situation de handicap mental et psychique de la compagnie, **Kamel A.** et **Alexandre N.**, ont été mobilisés, accompagnés des deux metteurs en scène de la troupe **Lydie N.** et **Mehdi N.**

“ Avec Mme MENARD et son équipe pédagogique, des groupes d'enfants ont été constitués après une réflexion approfondie. L'objectif était de mixer les différentes personnalités et capacités des jeunes afin qu'ils puissent non seulement se découvrir mutuellement, mais également collaborer lors des exercices de théâtre.

Les capacités cognitives et motrices des participants variaient considérablement : certains possédaient de très bonnes capacités cognitives mais rencontraient des difficultés motrices, notamment dans leurs déplacements. D'autres avaient des capacités motrices plus limitées, ne pouvant bouger que les bras, tandis que certains présentaient des capacités cognitives réduites, affectant leur compréhension des consignes ou l'exécution de tâches complexes.

À la suite de plusieurs échanges et d'une rencontre préalable avec les jeunes, Mme MENARD a décrit en détail la personnalité et les aptitudes de chaque participant. Ces informations ont permis de concevoir des exercices adaptés à l'ensemble du groupe, en prenant en compte les besoins et les particularités de chacun.

”

Au cours d'un après-midi riche en découvertes et en émotions, nous avons animé trois ateliers de théâtre, réunissant des groupes de 5 à 6 participants dans la salle de récréation du centre de rééducation.

Chacun de ces ateliers était soigneusement adapté aux capacités des jeunes, afin de maintenir leur enthousiasme et leur engagement tout au long de l'activité. Nous avons exploré ensemble des exercices autour de la communication, de la mémorisation, de l'expression gestuelle et émotionnelle, d'observation ainsi que de l'improvisation.





Au début, les jeunes se montraient souvent un peu réservés, hésitants face à cette nouvelle expérience. Mais grâce à une série d'exercices ludiques et accessibles, leurs sourires sont rapidement apparus, et leur participation s'est intensifiée. L'énergie de ces moments de partage devenait palpable, transformant la timidité en éclats de rire et en audace créative.

Pendant les ateliers, les metteurs en scène guidaient les jeunes en leur expliquant les consignes et les soutenaient dans l'exécution des tâches. Les comédiens, quant à eux, jouaient un rôle clé : tantôt partenaires dans les exercices, tantôt démonstrateurs, ils facilitaient l'apprentissage en incarnant avec bienveillance et dynamisme les indications proposées par les participants. Cette collaboration chaleureuse a permis à chaque enfant de s'épanouir et de prendre part à une aventure collective unique et inoubliable.

Chaque séance s’achevait par un moment fort en émotions : la remise des certificats de théâtre. Ce geste symbolique était bien plus qu’une simple formalité. Il s’agissait de célébrer l’implication, l’effort et la progression de chaque jeune, tout en valorisant leur travail, leur créativité et leur attitude tout au long des ateliers.

Chaque enfant repartait avec un certificat personnalisé à son prénom, soigneusement préparé pour refléter l’unicité de son parcours. À travers ce petit morceau de papier, c’était une immense fierté qui transparaissait – dans leurs sourires, leurs regards brillants, et parfois même dans un merci murmuré avec timidité.



LES DRÔLES DE COMPÈRES

POUR NOUS SOUTENIR :



LES DRÔLES DE COMPÈRES



LATROUPELDDC



LES DRÔLES DE COMPÈRES

WWW.LATROUPELDDC.COM